



Seguridad ciudadana

Canarias alcanza la mayor cifra de efectivos de Policía Nacional y Guardia Civil desde 2007

- Los últimos datos del Ministerio del Interior disponibles muestran que hay 7.945 agentes de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado en Canarias, donde la tasa de criminalidad se sitúa por debajo de la media nacional
- “No se puede decir que hemos descuidado la seguridad en los últimos cinco años, como tampoco se puede decir que no nos preocupa que la ciudadanía nos demande mayor presencia policial para incrementar su sensación de seguridad”, afirma el delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana

Las Palmas de Gran Canaria, 15 de marzo de 2024.- Las Islas Canarias han alcanzado la mayor cifra de efectivos de Policía Nacional y Guardia Civil desde 2007, registrando 7.945 agentes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado en el Archipiélago, 3.695 guardias civiles y 4.250 policías.

De acuerdo con los datos del Ministerio del Interior de septiembre de 2023, los últimos disponibles, la presencia de Guardia Civil en Canarias se ha incrementado un 9,4 % en número de efectivos desde 2016, mientras que la Policía Nacional ha aumentado el número de sus agentes en las islas en un 15,4 %.

“Este incremento se enmarca dentro de la apuesta del Gobierno de España por la seguridad y por recuperar la plantilla que se había venido perdiendo hasta 2018. De hecho, a nivel estatal las sucesivas ofertas de empleo público convocadas por el Ministerio del Interior han permitido lograr una recuperación progresiva del número de agentes para revertir las 13.077 plazas que se perdieron en el periodo 2012-2017”, afirma el delegado del Gobierno, Anselmo Pestana.

“Hemos reforzado el incremento de efectivos de Guardia Civil y Policía en las islas mediante una tasa de reposición del 125 por ciento. De hecho, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad son el colectivo de empleado público estatal al que se le ha aplicado una mayor tasa de reposición. No se puede decir que hemos descuidado la seguridad en los últimos cinco años, como tampoco se puede decir que no nos preocupa que la

ciudadanía nos demande mayor presencia policial para incrementar su sensación de seguridad”, añade.

En este sentido, Anselmo Pestana señala que, en zonas como el Valle de Aridane en La Palma, donde ha habido recientes quejas por una reducción en la sensación de seguridad por parte de algunos vecinos, los efectivos de Guardia Civil se encuentran por encima del 100 por cien del catálogo de puestos de trabajo, “lo que la convierte en la comarca con mayor índice de ocupación de plantilla en Canarias”.

Tasa de criminalidad

La tasa de criminalidad en Canarias, que se mide por infracciones penales por cada 1.000 habitantes, se situaba en septiembre pasado en los 46,7 puntos, por debajo la media nacional, registrándose el nivel de infracciones penales esclarecidas más alto de toda la serie histórica que comenzó en 2012, de un 49,4 %, sin tener en cuenta 2020 y 2021, años anómalos por las restricciones de la movilidad ocasionadas por la emergencia sanitaria de la Covid19.

“Estos resultados en Canarias no son sino el fruto del esfuerzo de una plantilla consolidada y de unos agentes de Policía Nacional y Guardia Civil que trabajan por y para la seguridad de la ciudadanía. En los últimos tiempos esto también ha requerido de una apuesta decidida por parte del Ministerio del Interior en términos de recursos humanos y técnicos para la prevención e investigación de los ciberdelitos, particularmente las estafas a través de Internet”, explica el delegado del Gobierno en Canarias.

La Delegación del Gobierno en Canarias reafirma su compromiso con la coordinación de todas las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, no solo en seguridad ciudadana, sino también en colaboración con otras líneas prioritarias como la protección de las víctimas de la violencia de género mediante el sistema VioGén, donde ya participan activamente efectivos de la Policía Local.

En este sentido, es importante que, en esa labor de coordinación policial, las Administraciones municipales acompañen el incremento de dotaciones de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado con el refuerzo de las plantillas de Policía Local, para adaptarse al incremento poblacional que se ha registrado en algunos municipios.